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□记者 傅纪元

本报讯 6月27日，由市招办
举办的我市高招咨询会在市招办
一楼服务大厅火爆举行，大雨挡
不住考生和家长的热情，市一中、
市一高、市实验高中派出9位名
师设置咨询点，现场为考生及家
长答疑解惑。针对报考的热点问
题，记者现场采访了多位专家，为
考生提供建议。

刚过二本线
专家：选压线院校最好服从调剂

当天上午，在咨询会现场，9
位名师设立的咨询台被考生和家
长围得里三层外三层。不少前来
咨询的是“全家齐上阵”，父母和
孩子挤在展台前，问得详细听得
认真，并将了解到的信息记录在
笔记本上。

“我儿子高考理科成绩 470
分，过二本线12分。选了两所比
较心仪的学校，但又怕分数不够，
会被退档吗？”一位姓王的家长向
专家咨询。

专家告诉家长，分数所限，考
生挑选学校的局限性很大。他建
议考生填报第一志愿时可以“冲
一冲”，即填报近年来招生院校录
取平均分与二本分数线差值 10
分左右的院校，其他5个学校志
愿全部压在二本分数线上填报。

专家告诉记者，一本、二本院
校的投档比例是105%，一本批次
会有5%的考生退档到本科二批，
与二本考生竞争。待二本录取结
束后，一本、二本被退档的考生达

到 10%，这对于成绩刚过二本线
的考生来说，被退档的风险性极
大，因此他建议考生填报志愿时
一定要低调、谨慎，不要任性。

另外，专家建议考生要服从
调剂，如果选择不服从调剂，学校
其他专业录满了，被退档的可能
性很大。

关注特殊专业的特殊要求

一位姓蔡的考生从小就有成
为军人的梦想，今年他的高考理科
成绩超一本线70分，他想报考军
队院校。经过咨询，专家为他推荐
了解放军信息工程大学。同时，专
家提醒他，进入军队院校前必须做

好吃苦的心理准备，往年出现过一
些城里孩子入校后怕吃苦、无法适
应军校生活而退学的情况。

另外，专家还提醒考生和家
长，报考某些特殊专业时要看清
楚专业的性质和要求。比如免费
医学定向生要求考生在学制期满
顺利毕业后服从安排到定向单位
连续工作6年以上；免费师范生
毕业后要从事中小学教育 10年
以上；少数民族预科班只允许少
数民族考生报考。

选院校还是选专业
专家：注重孩子的兴趣、特长

在咨询台前，不少家长言谈

中流露出“是选学校还是选专业”
的矛盾。一位女生询问专家，“如
果到学校以后再转专业可行吗？”

到底是选学校还是选专业？
这个问题每年都要问。专家建
议，首先考生要考虑自己的兴趣
特长，其次考虑以后的职业生涯
发展方向，是就业还是升学。

“不要奔着好不好找工作来
给孩子选专业，现在热门的专业
等4年后说不定就成‘冷门’了。”
专家说，一个所谓好专业未必适
合所有孩子，选择专业时首先要
看孩子以后想从事什么样的工
作，把孩子的兴趣和就业情况结
合起来。

高招咨询会人气火爆

咋报志愿听听专家的

□记者 吕占伟 文/图

本报讯 昨天上午，新城区和谐路
与福佑路交叉口（豫达未来大酒店西出
入口北30米）发生一起交通事故，一辆
白色越野车与一辆黑色小轿车相撞，两
车均有不同程度受损。事故中，有4人
受伤入院，其中一男一女伤势较重。

昨天上午9点多，记者接报后赶到
事发现场时，看到一辆黑色的北京现代
伊兰特轿车头朝东南，斜停在和谐路与
福佑路交叉口西北角的慢车道上，车前
碎玻璃撒了一地；左侧两个车门严重凹
陷变形，后车窗挡风玻璃全部碎裂、缺
失（如上图）；右后车门处的地上残留着
一小摊未干的血渍；车内座椅处也散见
有几处血迹。市公安局新城派出所的
民警正在处理现场。

“这个车上算上司机一共是 4 个
人，全受伤了，都拉到市五院了！”站在
伊兰特轿车旁的郭先生告诉记者，他是
车上4个人的朋友，当天一早，他们从
市区一起出发到新城区办事，从平安大
道上下来后，他们没走一条路，结果他
先到了目的地，一会儿就接到电话称

“伊兰特轿车上的 4 个朋友出了事
故”。“我赶到现场大概是8点47分，4
个朋友都还清醒，不过，有俩人好像受
了内伤，捂着肚子，一个还吐了血，另两
个伤得不重。上急救车前，他们告诉
我，十多分钟前，他们驾车从东向西想
穿过这个十字路口，结果与一辆自南向
北驶来的车撞上了。”郭先生说着，手指
向了十字路口正南方向七八米处停着
的一辆白色越野车。

这辆越野车是丰田陆地巡洋舰，车
前脸撞损。据郭先生透露，车主已与伊
兰特轿车上的伤者一同前往医院。

10点多，事故救援车来到现场拖走
了受损严重的伊兰特轿车。

记者观察发现，这个十字路口未设
红绿灯，路口往南十几米、二十几米处
的人行道上分别立有“人行横道”和“十
字路口”两个黄色三角形指示牌，但指
示牌上的内容均被一旁的柳树遮盖。

昨天下午，记者致电市五院急诊科
了解到，4名伤者中伤势最重的一男一
女均有 50 多岁，目前，男伤者脾脏破
裂，正在接受急诊手术；女伤者也因脾
脏破裂被转往市二院救治。另外两人
为一般外伤，均在市五院治疗。事故原
因仍在调查中。 线索提供：周先生

越野车与小轿车
十字路口相撞
四人受伤

□记者 王春霞

本报讯 6月 27日上午，我市“红
会送医计划”志愿活动在鲁山县人民
医院正式启动。随后，由市第一人民
医院、市第二人民医院、市妇幼保健院
的 60位医疗专家组成的 3支志愿服
务队分赴鲁山县赵村、观音寺、瓦屋3
个乡镇卫生院开展志愿服务。

据市红十字会常务副会长关宁娟
介绍，“红会送医计划”就是通过红十
字会招募业务精湛、经验丰富、富有爱
心和奉献精神的医疗专家组成志愿服
务队，到重点帮扶的县、乡、村，开展活
动和组织培训，帮助提高基层医疗机
构的医疗服务能力和技术水平。

当天上午10点多钟，记者跟随一
支志愿服务队来到赵村卫生院。简单
的对接会之后，市一院儿科的陈军红
医生、内科的杨永医生来到门诊为患
者诊治病情。市一院急诊科护士长杨
丽萍则在门诊大厅里为这里的医护人
员及群众现场示范讲解“单人徒手心
肺复苏术”。

示范讲解之后，一些年轻的护士
上前做了一遍，杨丽萍手把手进行现
场指导。护士屈亚伦由衷地对记者
说：“在老师指导下，动作做得更规范，
很有收获。”

赵村卫生院院长耿全洲说：“基层
卫生院很需要这样的‘传帮带’，通过
授课、培训、会诊等，我们的医护人员
不出门就能学到市区大医院的技术，
老百姓不出乡镇就能享受大医院专家
的服务，这比义诊效果还好。”

据了解，“红会送医计划”志愿活动
将持续6年，自2015年至2020年。今
年，市红十字会将组织志愿者到试点乡
镇开展不少于10次的志愿服务活动。

我市“红会送医计划”
志愿活动鲁山启动

来电照登
市民刘女士昨天来电：市区开源路

中段阿里巴巴大屏幕声音大且晚上很
亮，影响附近居民生活。

市民关先生昨天来电: 鲁山县中
州路路灯不亮，市民夜间出行不便。

市民李先生昨天来电：市区矿工路
与自由街交叉口有一窨井盖破损，存在
安全隐患。

热线回复
市区中兴路北段平声手机卖场音

响声音大，影响附近居民生活。
本报热线工作人员与反映人联系

得知，音响声音减小了。
市区新华路北段立交桥上东侧路

灯不亮，有三天了。
本报热线工作人员与反映人联系

得知，路灯已亮。详情请致电：13343905000 13071789776

净水机免费安装啦净水机免费安装啦！！
更换滤芯和配件三年全部免费更换滤芯和配件三年全部免费

每天仅需每天仅需11..55元元
对水质效果不满意对水质效果不满意
三天全额退款三天全额退款

专 业专 业 ·· 专 注专 注 ·· 无 忧 服 务无 忧 服 务

安
全
的
净
水
随
你
们
畅
饮

专
业
的
服
务
由
我
们
来
做

热线电话：4940000 报料QQ：800019008

□记者 吕占伟

本报讯 记者昨天下午从
市湛河治理工作指挥部了解
到，6月 26日下午，市污水处
理第二提升泵站两段总长408
米的箱涵混凝土工程通过了
闭水试验，已具备通水条件，
这标志着我市污水处理能力
提升到了一个新的水平。

据市湛河治理工作指挥
部总工程师冀长甫介绍，市污
水处理第二提升泵站是我市重

点工程，是湛河综合治理工程
的重要组成部分，选址在高新
区科技路东侧、湛北路北侧，站
内工程于去年7月8日开工，站
外管网于去年12月5日正式开
工。该泵站目前已完成所有混
凝土工程，两段总长408米的
箱涵混凝土工程刚刚通过闭水
试验，已具备通水条件。

“通俗地说，市污水处理
第二提升泵站工程就是为了
帮助去年新改造过的湛北暗
涵更好地发挥排污作用，减轻

其排污压力，因此，这项工程
在整个湛河截污工程中具有
重要意义。”冀长甫说。

据了解，市污水处理第二
提升泵站的建设规模总提水
能力15万立方米/日。收水范
围是东环路以东、湛河以北、
许南公路以西，污水收集管渠
3.5公里。

市污水处理第二提升泵站
箱涵闭水试验过关

已具备通水条件

6月27日，市招办一楼服务大厅内，众多考生和家长在进行报考志愿的咨询。本报记者 李英平 摄


